
 

 

 

 

 

マスクを外そう！ 
校長 柏木 博之 

水引中学校には野鳥がよく来ます。今の時期はキツツキです。調べるとコゲラという鳥

でした。校庭の木から木に飛び移り、コンコンコンと枝をつついています。ギーギーギー

という鳴き声が特徴です。何かを争っているように２・３羽で飛び回っていることがよく

あります。スズメより小さいので生徒は見落としているかもしれません。気づいてほしい

です。 

６月７日（火）８日（水）に地区総体が行われました。私は宮之城の女子バレーボール

競技会場の担当だったので、朝一番はバレーボールの応援をしました。残念ながら、２敗

しトーナメント戦に進出できませんでした。また、平成中学校と合同チームを組んでいる

野球部の応援にも行きました。準決勝と第３代表決定戦で惜しくも敗れました。ソフトテ

ニス部の試合も応援することができましたが、個人戦・団体戦ともに負けてしまいまし

た。３年生はこれで部活動から引退となりました。応援していただいた保護者の皆様、あ

りがとうございました。生徒は２年３ヶ月の部活動で学んだことを次の成長に活かすこ

とを願っています。 

学校だより４月号に、私は外に一人でいるときマスクを外していることを書きました。

その後５月下旬に厚生労働省が、会話がないときは屋外はもちろん屋内でもマスクを外

すように推奨し、文部科学省も体育の授業・部活動・登下校時にマスクを外すよう学校は

指導するようにと文書が出されました。水引中学校では５月３１日の生徒集会で伝えま

した。マスクについては様々な事情や考えがあります。マスクをするかしないかを判断で

きる生徒になることを願っています。判断の材料として、知っておくべきことをお伝えし

ます。布マスクより穴が小さい不織布マスクでも、コロナウイルス１個の大きさの約１０

０倍穴が広いです。マスクは飛沫を防げてもウイルスは防げません。飛沫も乾燥したらウ

イルスがマスクの穴を通り抜けてしまいます。マスクを長時間していると子供の認知機

能（知能やコミュニケーション能力）が、約２０％低下しているという研究報告が米ブラ

ウン大学から出されています。また、熱中症の危険性もあります。マスクで口の中が湿っ

ているからのどの渇きが感じられないことがあります。しかし、身体は水分を求めていま

す。自分の意識に関係なく、身体は水分不足になることがよくあります。特に、子供はの

どが渇いたときにしか水分を補給しない傾向があります。熱中症になると子供は命にか

かわる事態にすぐなります。熱中症は防げます。マスクを外して新鮮な空気を吸ったほう

が健康を維持できます。マスクを外せない人のことを“マスク依存症”という病気になっ

ていると指摘する医者が数多くいます。マスクを外せる場面かどうか周りを見て、判断力

を高めてほしいです。このような話を６月２日の家庭教育学級で話させていただきまし

た。子供の学力向上と身体を守るために、朝、子供が家を出るとき「マスク外せるときは

外そう」と声をかけてください。今までと逆なので、私は大人として子供たちに「ごめん

なさい」を言いたいです。大人もマスクを外せるときは外しましょう。地域の皆様にお願

いです。生徒がマスクを付けてなくても「マスクしなさい」と注意しないでください。 
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６月２０日（月），兒玉教諭が 1年生社会科の研究授業を行いま 

した。水引小学校の先生方も参観に来られました。生徒は、熱中 

して思考したり議論したりしていました。指導助言に鹿児島市立武岡小学校の猿渡功校長をお招きして，学

力向上のための授業のポイントなどをうかがうことができ，教職員にとっても実り多い時間となりました。 
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日 曜 ７月の行事予定 

２ 土 唐浜清掃 

３ 日 英検（2次試験） 
６ 水 職場体験学習（～８日）（３年） 

７ 木 
非行防止講話（１年） 

普通救命講習（２年） 

８ 金 
薬物乱用防止講話（１年） 

漢検 
９ 土 薩摩川内元気塾 

１５ 金 
学期末学級 PTA・授業参観 

学校運営協議会 
２０ 水 終業式 
２１ 木 夏の祭典（音楽部） 
２２ 金 三者面談・教育相談スタート 
２５ 月 中体連バドミントン競技大会（～２６日） 
２７ 水 吹奏楽コンクール（音楽部） 

 

 

 
 ６月７日（火）８日（水）に地区総体がありまし

た。野球部，ソフトテニス部，女子バレー部が参加

しました。６月１６日（木）には水泳の地区総体が

行われました。３年生にとっては最後の大会となり

ましたが，悔いの残らないベストを尽くした試合を

することができました。３年生のみなさん，最後ま

でよくがんばりました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 
○ ５月３１日（火）の生徒集会では，地区総体に参

加する部活動の推戴式が行われました。それぞれの

部活動のキャプテンが意気込みを述べていきまし

た。 最後に，生徒会を代表して保体部長の薬師寺

悠希さんが，激励の言葉を送りました。 

  

 

 

 

 

 

 

 
○ 野球部は４位入賞を果たし，全校朝会で表彰され

ました。 

 

 

 

 ５月３１日（火），弁論大会がありました。「未来

を平和に」「楽しい学校生活にしよう」「スマホより

本」等，多岐に渡るテーマでした。一人一人が堂々

と自分の考えを述べていました。どの発表も主張が

はっきりとしていて，表現にも工夫が見られまし

た。聞いていて，考えさせられる内容ばかりでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 給食センターの福田栄養教諭に来ていただいて，

６月６日（月）は１年生，１３日（月）は２年生の

「食の指導」を行いました。「バランス良く食べる

ことの大切さ」や「朝食を抜くとどのような弊害が

あるか」等のお話があり，みんな真剣に聞いていま

した。この授業をこれからの皆さんの食生活に活か

してほしいと思います。 

 

～生徒感想～ 

<１年生> 

〇食に対して貴重な話を聞くことができた。自分の

毎日の食事を振り返ってみると、栄養バランスが偏

っていたので、今度からはバランスを考えた食事を

していきたい。 

<２年生> 

〇今日の授業で、毎日当たり前に食べている給食

は、色々な人たちが私たちのためにメニューを考え

たり、一生懸命作ってくれていることを知りまし

た。これからは残食や好き嫌いをなくして感謝しな

がら食べていきたいです。 

 

 

 

 ６月３日（金），生徒総会が開催されました。生徒

会長・副会長や各専門部の部長・副部長が「年間活

動目標」や「具体策」を述べていきました。生徒会

会則や校則の見直しについての話もありました。普

段から、あいさつ運動や奉仕活動にも取り組んでい

る生徒会メンバー 

は水引中学校の大 

きな支えとなって 

います。今後の活 

躍も期待していま 

す。 

 

 

 

 ６月１５日(水)～１７日(金)は、１学期末テストが

ありました。1 年生にとっては，初めての定期テスト

でした。結果に一喜一憂するのではなく、しっかりと

テスト訂正を行い，次につなげてくことが大切です。

この積み重ねが学力アップにつながります。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


